

POLITEKNIK KESEHATAN TANJUNGPUR
PROGRAM STUDI DIII KEBIDANAN METRO

Laporan Tugas Akhir

Delva Trigustia : 1815471146

Asuhan Kebidanan Pada Ibu Hamil Dengan Presentasi Bokong di Tempat Praktik Mandiri Bidan Desa Daya Murni Tulang Bawang Barat

xv + 69 Halaman + 4 Tabel + 2 Gambar + 6 Lampiran

RINGKASAN

Setiap ibu hamil memiliki resiko terjadinya komplikasi pada kehamilan salah satunya presentasi bokong yang dapat menyebabkan asfiksia pada bayi baru lahir. Kematian akibat asfiksia di Indonesia pada tahun 2019 mencapai 27,0% dari 20.244 kematian neonatus. Berdasarkan data dari TPMB Malikatus Sholikhah Daya Murni Tulang Bawang Barat pada tahun 2021 terdapat 2,24% dari 112 kehamilan. Salah satu ibu hamil yang mengalami kehamilan dengan presentasi bokong yaitu Ny. D. Hasil Pengkajian yang dilakukan pada Ny. D didapatkan ibu hamil G1P0A0 usia kehamilan 24 minggu datang ke TPMB untuk memeriksakan kehamilannya. Kemudian hasil pemeriksaan didapatkan Leopold I teraba bagian kepala janin berada di fundus. Dan hasil pemeriksaan USG yang dilakukan dokter juga didapati janin dengan presentasi bokong. Hasil diagnosa ibu hamil G1P0A0, Usia kehamilan 24 minggu, janin tunggal, hidup, intrauterine, presentasi bokong. Perencanaan asuhan yang akan dilakukan yaitu mengajarkan ibu posisi *Knee Chest*, observasi asuhan yang telah diajarkan dan memberikan edukasi mengenai presentasi bokong.

Pelaksanaan pada kunjungan pertama 23 Januari 2021 menjelaskan mengenai presentasi bokong serta penataksanaannya, memberikan inform consent, anjurkan istirahat cukup, edukasi mengenai ketidaknyamanan yang terjadi pada trimester II, dan memberikan multivitamin. Kunjungan kedua pada 28 Januari 2021 edukasi manfaat posisi *Knee Chest*, ajarkan posisi *knee chest*, observasi, libatkan anggota keluarga dalam asuhan dan anjurkan ibu melakukan posisi *knee chest* dengan rutin. Kunjungan ketiga pada 6 Februari 2021 observasi posisi *Knee Chest* dan tetap anjurkan melakukan asuhan dengan rutin. Kunjungan keempat pada 18 Februari 2021 beri pujian pada ibu, anjurkan minum vitamin dengan rutin, istirahat cukup, makan makanan bergizi, dan anjurkan untuk melakukan USG.

Setelah dilakukan asuhan selama 4 minggu, dapat di evaluasi bahwa ibu sudah mengetahui keadaannya, ibu bersedia dilakukan asuhan, dan ibu telah melaksanakan asuhan *Knee Chest* yang diberikan dengan benar dan rutin sehingga pada kunjungan keempat janin sudah dalam presentasi normal yaitu presentasi kepala.

Simpulan yang didapatkan dari asuhan kebidanan yang telah dilakukan tercapai, ibu bersedia melakukan posisi *Knee Chest* dan presentasi janin sudah kembali normal yaitu presentasi kepala. Asuhan kebidanan pada ibu hamil dengan presentasi bokong sangat penting dilakukan untuk mencegah persalinan sungsang dan mencegah terjadinya asfiksia pada bayi. Saran yang dapat penulis berikan untuk klien adalah apabila terjadi masalah yang sama pada kehamilannya yaitu presentasi bokong maka klien dapat melakukan asuhan mandiri berupa posisi *Knee Chest* seperti yang telah diajarkan.

Kata Kunci : Kehamilan, Presentasi Bokong

Daftar Bacaan : 20 (1993-2020)